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因为多家中超俱乐部已经到

了非股权改革不能继续维持的地

步， 加上山东泰山完成股改后就

立马豪取了“双冠 ”，以至于给人

一种印象， 中超俱乐部如果不股

改则未来就没有出路了。

毫无疑问，“金元足球”之后，

不少中超俱乐部财务上有重组的

需要。 俱乐部名称非企业化的改

革， 也增加了一些投资人推动股

权改革的动力。 对于那些已经没

实力， 没意愿再投资俱乐部的股

东而言，通过股权的转让，避免俱

乐部解散，的确是多方“共赢 ”的

选择。 至于像山东泰山那样，经过

俱乐部股权改革， 为球队提供更

完善的职业保障， 球队也因此以

“双冠王”回报股东和球迷，这样

优质的股改当然也是多多益善。

但是，俱乐部的股权改革，不

应该也不可能成为中超俱乐部发

展的一条新的捷径。 如同过去十

年，声势浩大的“金元足球”也最

终没能成为中超成功的捷径一

样。 因为，现代足球，除了“职业”

之外，并没有可复制的所谓捷径。

其实， 俱乐部的股权改革并

非新鲜事。 上海申花成立以来，就

先后经历过多次大规模的股权变

更。 从好处讲，正是因为一个个股

东的顺利交替， 无论外部环境如

何，俱乐部都能正常经营，申花品

牌也得以保留下来。 但是，显而易

见的是， 并非每次股权改革都能

提升俱乐部的经营能力， 球队的

成绩也不会与俱乐部的股权改革

发生必然联系。 从长远看，股权改

革对于俱乐部而言， 其作用只是

中性的。

俱乐部经营状况， 其实与俱

乐部管理者的职业素质高度相

关， 与股东的数量多寡并无直接

关系。 “金元足球”后，中国足协要

警惕把“股改足球”当作“金元足

球”的替代品，不必一刀切地推进

股改。 据说，有的俱乐部继续投资

的愿望不足，就干脆选择“躺平”，

等着足协出台股改的政策后做甩

手掌柜。 如此不职业的“股改”，实

在值得警惕。
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昨天下午在上海源深体育

场， 中国男足进行了出发日本前

的最后一场热身。

比分是1比0， 而这场比赛之

后， 中国男足去日本的名单就将

确定， 国家队所有的精力就进入

备战这两场比赛的节奏。 对于国

家队新的教练组来说， 这当然也

算是第一次的考试。

李霄鹏上来的两场比赛 ，其

实场场都是鬼门关。 先是客场对

日本， 日本国脚近期在欧洲联赛

里发挥不错，这是第一。 另外，本

轮和日本直接竞争小组第二名的

澳大利亚队是在主场迎战越南

队，澳大利亚队拿到3分的概率是

很大的，在这样的情况下，日本主

场对中国一战就变成了一场必须

要获胜的比赛， 甚至打平对日本

来说都是完全不能接受的。

在这样的情况下， 中国男足

所要面对的困难是可以想象的。

而现在中国男足最大的不确

定性首先是来自于归化球员。 除

了蒋光太之外， 其他的归化球员

在上次12强赛之后到现在将近一

个多月时间里， 没有参加正式的

比赛和系统训练。 他们是否会赶

往日本？ 包括是否会参加接下来

两场比赛，现在看来都是未知数。

所以李霄鹏大概率也是会在

对日本和越南的比赛中继续更多

使用之前国足用过的球员。

另一个看点，那是关于武磊这

个冬窗是否会改换门庭，从目前来

看他在西班牙人的比赛时间已经

被压缩得越来越少。当然对中国男

足来说，现在更现实的一个话题是

武磊下一场比赛的状态。

关于中国足球在这个冬天确

实并没有太多好的消息。 而国家

队在上海的集训， 也没有引起媒

体和球迷太多的关注。 在这样的

大背景之下出征12强赛两场比赛

的中国男足， 能在接下去的一个

多月里为全国球迷带来怎么样的

心情呢？

李霄鹏即将赶考

上周末，本赛季的美国NFL职

业橄榄球联赛进入季后赛争夺。六

场外卡轮的淘汰赛分布在上周六

到本周一的三天内进行。

其中最受关注的比赛当属上

周日下午开战的旧金山49人VS达

拉斯牛仔一战。达拉斯现场的观众

数量达到93470人，CBS哥伦比亚

广播公司的观看直播观众数量达

到4150万人。

不过，真正让人叹为观止的是

新英格兰爱国者VS布法罗比尔的

比赛，不是因为比赛本身如何精彩

激烈，而是因为这场比赛的艰苦程

度。

这场比赛是布法罗比尔队主

场作战。上周六当天晚间，地处美国

东北部的布法罗市的气温只有7华

氏度（-14摄氏度），夜晚凛冽的寒风

更是将体感温度拉低到只有-4华

氏度（-20摄氏度），但是比赛现场的

观众人数居然有69188人之多！

或许正是在这么多无惧严寒

的主场观众的热烈支持下，布法罗

比尔队的球员们热血沸腾、疯狂发

挥，最后以47比17这样的罕见的季

后赛比分大获全胜。

然而，查阅历史资料，这竟然

只是布法罗比尔队历史上比赛时

的第四低温纪录！

最低温纪录：1994年1月15日，

中午12点30分， 季后赛分区淘汰

赛，布法罗比尔主场面对洛杉矶突

袭者。 那一天天寒地冻，中午时分

的气温居然只有0华氏度（-18摄氏

度）， 寒风导致的体感温度甚至低

到-32华氏度（-36摄氏度）！

我至今还清楚地记得当时在

有线体育台看这场比赛的录像时

完全被惊到了！

我第一次见到一座体育场被

冰雪完全覆盖，厚厚的积雪就堆在

临时打扫出来的场地四周，而场地

内的白线都已经被冻得歪歪扭扭。

我第一次见到寒风呼啸逼使

所有人都必须把自己包裹得只露

出眼睛，呼出的白气分秒交织。 而

场上所有的球员、教练、裁判完全

是一边浑身哆嗦一边相互吼叫。

就是这样的一场比赛，布法罗

现场的观众人数———61923人！

一切都是那样的不真实……

大寒， 离2022冬奥会开幕

还有15天，北京下雪了，据说要

下三天。

张学友 《吻别 》那句 “我的

世界开始下雪， 冷得让我无法

多爱一天……” 尽管北京冬奥的

气氛在不断升温， 但我还是关心

足球那边的事儿， 关心中国女足

亚洲杯的比赛， 关心中国男足世

界杯外围赛最后四场较量， 尽管

出线戏已不大。

新朋老友见面， 还是聊足球

聊得多。 与中国足协老领导王俊

生同志见面， 他很严肃很语重心

长建议：“你再写足球， 要多写写

中国足球的传承。 ”这是对足球认

知信息的传递，2022年伊始，中国

男女足球队都在向“传承”回归。

水庆霞率领的中国女足 ，就

有铿锵玫瑰传承的明显印记。 从

水指导备战、选人、接受采访时说

过的话来看， 这次赴印度参加女

足亚洲杯， 应该不会犯什么选人

用人战术指挥的错误。 我对水庆

霞印象最深的是2001年第九届全

运会冠亚军决赛， 就是阿水在决

赛中那一脚任意球， 击碎了拥有

刘爱玲、 温丽蓉的北京队争冠梦

想。

而李霄鹏接手的中国男足 ，

过几天也要奔赴日本客场。 您就

从李霄鹏教练组的组成人员来

看， 也都是近20年来中国足球传

承的响当当人物。 李金羽、 邵佳

一、郑智、孙继海、孙祥、区楚良、

李雷雷、 于根伟……哪位站出来

也不白给。 几十年参与体育工作

的一个重要体会就是： 无论是运

动员还是教练员，内心的“胜利 ”

气质绝对是后天积累的。 我不太

懂易经八卦星座， 但是很相信胜

利积累起来的气场。

足球圈有一个业内闲聊共

识， 那就是中国足球最好最心情

舒畅的时代， 就是王俊生当足协

专职副主席的时代。 因此王俊生

同志提出建议的 “要强调中国足

球的传承”，真可能就是中国足球

悲情时期一剂有针对性的防下滑

疫苗。

中国足球的传承， 就是一种

气场， 能把淤积的悲观失望给压

制下去。 尽管冬奥会热点频频，但

依然会关心李霄鹏带领国家男足

的这四场世界杯外围赛， 能不能

死里逃生看到运气的曙光， 至少

已经在重拾中国足球传承的心理

无惧力量。

而水庆霞在中国女足传承的

直接体现， 也是选择最适合的当

打球员去参加亚洲杯大赛， 别像

过去总忽悠要 “锻炼年轻球员”，

那不是国际大赛该干的事。

虎年新春赛事多，看冬奥，看

足球，我的世界开始下雪。

我的世界
开始下雪

老骥伏枥

自说自画

洞里老虎

●新年伊始， 亚冠联赛已

经安排好了今年的赛程。 抽签

分组后 ，山东泰山在F组 ，同组

的强队是日本杯赛冠军浦和红

钻。 广州队在I组，对手是J联赛

冠军川崎前锋， 同组附加赛球

队中有蔚山现代。 上海海港在J

组，组内对手相对弱势一点，日

本球队神户胜利船先得与悉尼

FC打附加赛。 长春亚泰分在H

组，要先打附加赛。 这样看来，

山东、广州将与日本球队死磕，

海港将与日、 澳中的一支胜队

交手， 由此大家认为海港队抽得

了好签。 亏得中国足协在亚足联

中没有多大发言权， 否则海港的

好签又会被认为是“内定”的了。

中超球队能在亚冠联赛中走多

远，结论当是悲观的。 只需去回首

2021年的战绩就能知道。 大家的

心不必太热乎，趁早心凉，早点心

安。

●参加去年亚冠的北京队6

战仅1平而5败。 对菲律宾联城的

两回合是1平1负， 被日本川崎前

锋与韩国大邱FC双杀， 一共丢失

了23粒球。 广州队更惨， 六战皆

负，失球17粒。 上海海港在附加赛

中就被菲律宾卡雅队淘汰。 由于

疫情的制约， 为力保国足的12强

实力， 也为了在中超联赛的赛会

制比赛不受牵制， 去年参加亚冠

的中超球队都只派遣了二队去应

付，大败而归了却心安理得。 国内

传媒对去年的亚冠联赛过程也一

笔带过，反正有道理、有借口的大

败很容易被解释为战略需要。 打

亚冠当然是有重重困难的。 为了

参赛， 北京队的一部分球员和工

作人员竟然在国外滞留了长达

158天。 那么今年的亚冠联赛，获

得了参赛资格的四支中超球队 ，

还会采取放弃态度吗？ 弃赛亚冠

会成为常态吗？

●今年亚冠东亚区的小组赛

已定于4月15日至5月1日集中进

行双循环赛事。 1/8决赛、1/4决赛

与半决赛将在8月中下旬进行单

场决胜，亚冠决赛将在2023年2月

进行。 如果今年的中超联赛、足协

杯赛的赛程能为亚冠让出适当空

间， 那么中超球队就能够从容去

参赛了。 去年草草应付亚冠，今年

再来马马虎虎应对亚冠， 那是自

绝参与亚洲赛事的后路。 如此，冲

出亚洲之路将会更坎坷险恶的 。

到亚洲赛场去锻炼队伍、 提高实

力不应当是一句空话。 热衷于内

斗，消极于外战，是井底之蛙，是

洞里老虎，缩货。 上海闲话的“缩

货”，望文生义就可以了。

警惕“股改足球”

无惧严寒！
一晨不染
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